

## ESPERANTO

### El congreso mundial se celebrará en Valencia

El 78 congreso mundial de esperanto, que se celebrará en la Comunidad Valenciana, será presentado oficialmente la última semana de este mes, en la ciudad de Brighton (Gran Bretaña), según ha señalado el presidente del comité organizador del congreso, Augusto Casquero.

El acto de presentación correrá a cargo de Augusto Casquero, también miembro del grupo esperanto valenciano, quien, según ha declarado, llevó a la ciudad inglesa sendas misivas al consejero de Cultura, Ciprià Oscar y otras personalidades valencianas.

La elección de la Comunidad Valenciana como sede del congreso se llevó a cabo el pasado año en Rotterdam, después de veinti años en los que no se celebraba el acontecimiento en territorio español.

Tan solo han tenido lugar dos congresos mundiales, un primer, en el año 1909, en Barcelona y, el último, el año ~~1956~~ 1968 en Madrid.

La organización valenciana preveía que se realicen durante el mismo alrededor de cincuenta actos, con una asistencia citada en unas cuatro mil personas.

Entre las actividades programadas destaca la puesta en marcha de subcongresos, con la presencia de la Universidad Internacional de Esperanto, conferencias de todo el mundo y la actuación de grupos de teatro extranjeros y conjuntos musicales, que actuarán usando el esperanto.

Otro de los puntos acordados por la directiva ha sido la invitación del rey Juan Carlos para ocupar la presidencia de honor del mismo.

Por otra parte, ha comenzado a funcionar en Valencia la Fundación Esperanto Soler, de cara al congreso, y en breve se celebrará en la ciudad con la primera tesis doctoral que sobre el esperanto se realiza en España.

Se trata de un estudio experimental con dos grupos de niños pertenecientes a un colegio público valenciano, en el que se in-

tentará reconocer el valor del esperanto como base de aprendizaje de otras lenguas extranjeras